



**Informe
Anual
2010**



¿QUIÉNES SOMOS?

Albatros, Centro de Desarrollo Integral, IAP.

Somos una asociación sin fines de lucro dedicados a educar niños y niñas que presentan alguno de estos padecimientos como:

- *Parálisis cerebral*
- *Síndrome de Down*
- *Hidrocefalia*
- *Microcefalia*
- *Autismo*
- *Síndrome de Wolf*
- *Síndrome Cardio-Facio-Cutáneo*
- *Hiperactividad*
- *entre otros.*

Nuestros logros han sido constantes y nuestro trabajo diario ha generado frutos, sin embargo cada día somos más y ocupamos de tu ayuda para continuar ofreciendo un espacio digno y suficiente para atender a todos nuestros alumnos.

. ¿QUIÉNES SOMOS?	3
. MISIÓN, VISIÓN Y VALORES	4
. POLÍTICAS	5
. OBJETIVOS ESTRATÉGICOS	6
. ACTIVIDADES RECREATIVAS	7
. CURSO DE VERANO	11
. EVENTOS PARA RECAUDACIÓN DE FONDOS	14
. DONATIVOS	29
. ESTADOS FINANCIEROS AUDITADOS	33

MISIÓN

Educar y desarrollar habilidades de las personas con lesión cerebral a través de metodologías de vanguardia para lograr su integración a la comunidad.

VISIÓN

Integrar a las personas con lesión cerebral a la comunidad en escuelas y empleos regulares logrando personas plenas y productivas.

VALORES

Disciplina, para lograr nuestros objetivos y realizar un trabajo de calidad.

Amor, a lo que hacemos y a quienes atendemos.

Respeto, a nuestros alumnos, tomando en cuenta sus condiciones individuales.

Compromiso, dando nuestro mayor esfuerzo y buscando siempre mejores alternativas de desarrollo para nuestros alumnos.

Entusiasmo, trabajar con alegría para contagiarlo a nuestros alumnos.

POLÍTICAS

1. Buscar cada año acuerdos con el gobierno estatal para obtener recursos para la operación.
2. Cada año llevar acabo la colecta anual para recabar fondos para la operación del siguiente año.
3. No permitir la ingerencia de ninguna instancia de gobierno en la operación de la institución.
4. Solo se aceptan donativos de fuentes transparentes y lícitas.
5. Registrar y etiquetar todos los donativos en especie.
6. Promover la cultura AMBIENTAL en alumnos y las familias de estos.
7. Aceptar a toda persona sin importar su credo.
8. No organizar eventos con fines religiosos.
9. Aceptar a toda persona sin importar su afiliación política.
10. No apoyar causas partidistas para lograr apoyos de ningún tipo.
11. Elaborar estados financieros.
12. No utilizar la imagen de los alumnos para provocar lastima, solo publicar imágenes que den cuenta de sus logros o avances.

OBJETIVOS ESTRATÉGICOS

1. Buscar permanentemente alternativas que aceleren el desarrollo de nuestros alumnos (innovación).
2. Integrar a nuestros alumnos menores en escuelas regulares.
3. Integración a nuestros alumnos adultos a empleos regulares.
4. Promover el crecimiento personal y profesional de los empleados que laboran en la institución.
5. Establecer contactos con Universidades e Instituciones dedicadas a la investigación en áreas de NEUROLOGÍA y MEDICINA.
6. Mantener a nuestros alumnos permanentemente monitoreados por los especialistas que nos apoyan (pediatra, neurólogo, psicólogo, dentista, oftalmólogo, ortopedista, otorrinolaringólogo y nutriólogo).
7. Mantener en óptimas condiciones las instalaciones de la institución.
8. Informar permanentemente a la comunidad sobre los trabajos de la institución.
9. Promover el conocimiento de la metodología PETO en todo el país.

ACTIVIDADES RECREATIVAS

Durante el 2010, Albatros Centro de Desarrollo Integral I.A.P gestionó diversas actividades recreativas durante el horario escolar (9:00 am a 1:30 pm y 4:00 pm a 6:30 pm), con la finalidad de incentivar el crecimiento de los niños con experiencias vivenciales que fomenten la socialización entre ellos y la comunidad.

A continuación se describe brevemente cada una de las actividades que se dieron lugar en el interior de la institución y fuera de ésta.

Cabe destacar, que nuestro deseo es compartirles no sólo las cifras obtenidas, sino principalmente todas las historias que hay detrás de cada una de ellas.

a. Conviven jugadores de equipo de fútbol “Loros” segunda división con alumnos Albatros

Los jugadores del equipo de fútbol Loros, en conjunto con el dueño del mismo (Jimmy Goldsmith) y el entrenador, realizaron una visita al centro el jueves 28 de enero del 2010.

En la visita, los jugadores recorrieron las instalaciones del centro, donde también se dieron la oportunidad de conocer más a fondo lo que se realiza en el interior de Albatros y convivir con los alumnos.

Fue una experiencia muy gratificante ya que para los niños los jugadores representan un modelo aspiracional a seguir.

Pensando en esto, el equipo obsequió playeras de fútbol para que los alumnos se sintieran más gratificados.

Al respecto Omar Fortunato, el delantero del equipo mencionó: “la verdad me sentí muy emocionado al ver como al darles un obsequio a los niños les llena completamente el rostro de alegría, más yo que ya soy padre de familia y ves a los niños que son iguales, los imaginas como a tus hijos, con capacidades distintas pero igual de lindos como son los niños y deja una experiencia de vida que hay que darle gracias a Dios porque estamos bien, con salud y apoyar a los niños que tienen capacidades diferentes”.

Este tipo de actividades ayudan a que la sociedad logre acercarse más a los niños con capacidades diferentes, pero sobre todo a entender la misión del centro que es el integrar a los niños de distintas formas en su comunidad para que logren ser más independientes en su vida cotidiana.

Notiecos. (2010, 29 de enero). Emocionó a Loros visita a Albatros. Ecos de la Costa, p.13



b. Festejo del día del niño

El día del niño es una de las fechas que nunca pasan desapercibidas en la institución.

Por esto, el viernes 30 de abril del 2010, se realizó un evento interno para festejar a todos los alumnos. Los dos grupos de trabajo, Cognitivo y Peto, organizaron diferentes actividades en conjunto para que el día fuera muy agradable y divertido.

En Albatros se trabaja de distintas formas para lograr estimular a los niños desde la música hasta el movimiento, por lo que este tipo de eventos más allá de estar encaminados a la recreación, mantiene alerta los sentidos de los niños en relación a su entorno de manera vivencial, ya que se les hace partícipe en todas las actividades.



c. Convivencia con candidatas de la Facultad de Ciencias Políticas de la Universidad de Colima

En el mes de abril del 2010, las candidatas para reina de la Facultad de Ciencias Políticas de la Universidad de Colima en su labor social, hicieron una visita al centro para convivir con los niños y llevarles un espectáculo de payasos.

Las candidatas regalaron algunos obsequios didácticos y convivieron con los niños para conocer más del centro y las actividades que se realizan cotidianamente.



CURSO DE VERANO

Desde el año 2007, Albatros abrió un curso de verano para que los alumnos siguieran estimulándose en el periodo vacacional.

El Curso de verano 2010, comenzó el 12 de julio y finalizó el 13 de agosto. Las actividades fueron muy parecidas al ritmo cotidiano que se sigue de manera escolar, sin embargo; se le agregan algunas actividades recreativas para que los niños disfruten cada año el venir a nuestras instalaciones.



En el área de trabajo Cognitivo, se impartieron talleres de arte, música y baile, un taller de estimulación y natación. Así mismo sucedió con el área de trabajo en Movimiento, sin olvidar el implementar el programa cotidiano de PETO que llevamos en Albatros (nombre que recibe la metodología basado en el nombre de su creador, el Dr. Andrés Petö).

Las actividades que se realizaron en el exterior de Albatros durante el Curso de verano, fueron las siguientes:

a. Visita al jardín Lomas Verdes

La visita al jardín Lomas Verdes, muy cercano a las instalaciones del centro, se realizó de forma coordinada con los maestros para estar completamente al tanto de la seguridad de nuestros alumnos.

Durante la visita, se realizaron actividades deportivas y juegos grupales para incentivar la recreación en los niños y mantenerlos entusiasmados.



b. Clausura del Curso de Verano 2010 en el Museo Interactivo de Ciencia y Tecnología Xoloitzcuintle

Como clausura del curso de verano, se llevó a los niños al Museo Interactivo de Ciencia y Tecnología Xoloitzcuintle, donde se encuentran juegos interactivos en el que además de jugar aprenden y experimentan.

En el recorrido, los niños conocieron un modelo a escala de un helicóptero para asociar sonidos, la formación de huracanes, el funcionamiento de la palanca y la polea, el mecanismo de algunos equipos tecnológicos, entre otras cosas.



EVENTOS PARA RECAUDACIÓN DE FONDOS

Albatros desde su comienzo, ha solventado sus gastos operativos a través de las donaciones, colectas y eventos a beneficio de la institución.

Durante el 2010, se realizaron diversas actividades con la finalidad de obtener fondos, estas fueron las siguientes:

a. Presentación de Nora Velázquez “Chabelita”

La comedianta Nora Velázquez, mejor conocida como “Chabelita”, se presentó el 28 y 29 de mayo de 2010 en la Ceiba Bar del Hotel María Isabel a beneficio de Albatros.

El 50% de lo recaudado, se destinó a la operación de la institución. En su totalidad, se recaudaron \$44,506.28 pesos mexicanos.

La popular actriz además de presentarse de forma gratuita, dio una conferencia de prensa en la que compartió con los asistentes algunas experiencias de vida y el por qué gusta de ayudar a instituciones.

Después de la conferencia, visitó las instalaciones del centro y estuvo en contacto con los alumnos a quienes les regaló autógrafos.



b. Venta de alimentos en local prestado por el DIF estatal en la Piedra Lisa

A través del DIF estatal, la Junta de Asistencia Privada otorgó a Albatros el local número uno en la Piedra Lisa para ser empleado como punto de venta de productos alimenticios tradicionales en el estado de Colima.

Desde febrero a octubre de 2010, se recaudaron \$67 883.63 pesos mexicanos, destinados posteriormente para la compra de equipo y material de trabajo.



c. Redondeo OXXO

Durante los meses de febrero, marzo y abril del 2010, se llevó a cabo una campaña de redondeo en las tiendas OXXO en el estado de Colima, Ciudad Guzmán y Melaque.

El total recaudado fue de \$166,223.90 pesos mexicanos, fondos que fueron destinados en la compra de equipo y material de trabajo para el centro.

A pesar de que Albatros lleva tan sólo 4 años sirviendo a la sociedad a través del cuidado y tratamiento de niños con padecimientos neurológicos, actualmente ya es una institución que se reconoce entre otras que atienden los mismos rubros. La cantidad recaudada representa para nosotros la identificación positiva que se tiene del centro por parte de la sociedad. Estos últimos cuatro años, se nos ha identificado como una institución responsable y capaz de establecer un cambio real en sus alumnos.



albatros
CENTRO DE DESARROLLO INTEGRAL IAP

El personal y alumnos de Albatros agradece de todo corazón a **OXXO** y **clientes OXXO** por su apoyo a través del redondeo en los meses de Febrero, Marzo y Abril 2010, donde se recaudó la cantidad de:

\$166, 223.90 pesos

OXXO **PRO**

¡GRACIAS!
www.centroalbatros.org

d. Campaña “Más que una colecta”

La campaña “Más que una colecta”, se llevó a cabo desde agosto a octubre de 2010. Su objetivo fue el sensibilizar a las personas con la finalidad de obtener recursos para financiar los servicios que Albatros ofrece.

“Más que una colecta” fue una campaña en la que se resaltó el valor de ayudar, compartir y ver los resultados a través de la recuperación de los niños que acuden al centro.

Las estrategias publicitarias que se emplearon para ésta campaña fueron las siguientes:

- Implementación de multimedia (galerías fotográficas, video y audio en la página web) que le diera mayor importancia a las donaciones.

- Uso de redes sociales para posicionar el emblema de la campaña “Más que una colecta”.

- Campañas BTL (below the line): cambio de abrazos por pesos y un recorrido en bicicleta por la ciudad llamado “Pedaléale con causa”.

- Estrategias audiovisuales a través de spots de radio, televisión y un álbum visual sobre lo que se realiza en el

centro (video minutos de historia y evolución de pacientes).

Esta campaña se consolidó como una de las más conocidas y más vistosas que ha tenido el centro desde su comienzo.

La totalidad de lo recaudado con el boteo en escuelas, empresas, oficinas gubernamentales y un recorrido por las calles de la ciudad, fue de \$62,417 pesos mexicanos.







e. Redondeo en Soriana, City Club y Mercado Soriana

Durante los meses de abril y mayo del 2010, se realizó el redondeo en caja en tres centros comerciales de abastecimiento: Soriana, City Club y Mercado Soriana. El total de lo recaudado fue de \$19, 021.77 pesos mexicanos.

A pesar de que Albatros tiene tan sólo cuatro años y medio atendiendo a niños especiales, han sido los logros que se han obtenido lo que ha llamado la atención de empresas nacionales y hasta internacionales, una muestra de ello es la participación que tuvieron estos 3 centros comerciales durante el 2010.



f. Desayuno organizado por el Club de Leones Colima Estado Leonas a beneficio de Albatros

El Club de Leones Colima Estado Leonas, organizó un desayuno a beneficio de Albatros. El total de lo recaudado fue de \$ 6, 000 pesos mexicanos.



g. Conferencia “Cultura de la Integración” impartida por Sandra Jiménez

El 11 de octubre de 2010, Sandra Jiménez Loza, nominada al Premio Nobel de la Paz, impartió una conferencia denominada “Cultura de la Integración” en la que compartió con el auditorio sus experiencias de vida y su visión de un mundo más igualitario donde las personas con discapacidad puedan integrarse en la sociedad de distintas formas.

Sandra Jiménez Loza, nació en 1987 a los seis meses de gestación. La falta de oxígeno en su nacimiento le provocó parálisis cerebral; sin embargo, desde pequeña comenzó su labor activista al hablar sobre los derechos de los niños.

Posteriormente tuvo la oportunidad de entrar al Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), ayudando a promover los derechos de los niños y niñas a nivel mundial.

En 1999, al participar en el décimo aniversario de la Convención de los Derechos de la niñez, el Embajador de Buena Voluntad Roger Moore la nombró Embajadora de la UNICEF.

Ha sido la creadora del primer Parlamento Infantil y Juvenil de la Ciudad de México y ha impartido cientos de conferencias alrededor del mundo.

En el 2005 es nominada al Premio Nobel de la Paz por su labor activista a favor de los derechos humanos y de los discapacitados.

La conferencia de Sandra Jiménez a beneficio de Albatros, recaudó \$6050.00 pesos mexicanos.





h. Conferencia “Camino a la felicidad” impartida por el comediante y actor Omar Chaparro

El comediante y actor Omar Chaparro impartió una conferencia a beneficio de Albatros el 14 de octubre de 2010. El total de lo recaudado fue de \$39,082.28 pesos mexicanos.

Omar Chaparro habló sobre sus experiencias a lo largo de su carrera donde resaltó la importancia de vivir de acuerdo a los ideales propios, buscando siempre la satisfacción personal.

Además de impartir la conferencia, Omar se dio un tiempo para convivir con los niños y las maestras en las instalaciones de Albatros.





i. Partido de Fútbol Chivas VS Tecos.

El 18 de diciembre del 2010 el equipo de fútbol Chivas de Guadalajara y Estudiantes Tecos, se enfrentaron en un juego amistoso a beneficio de Albatros. En el evento estuvieron presentes también la directora de comunicación y prensa de Omnilife Chivas, María Eugenia Valdez, el coordinador deportivo del grupo Omnilife Chivas, Mariano Varela Garza; y el director deportivo del equipo Estudiantes, Carlos Briones Guerrero.

La totalidad de lo recaudado con el partido, fue de \$148,851.60 pesos mexicanos.





DONATIVOS

a. Albatros recibe donativo de Kimberly Clark

Albatros recibió en el 2010 un donativo en especie por parte de la empresa Kimberly Clark. Éste consistió en 1655 productos como pañales, klennex, servilletas, papel de baño, entre otras cosas; productos que fueron repartidos entre los padres de familia y otros, permanecieron en el centro para su uso cotidiano.

El donativo por parte de Kimberly Clark, es un reflejo de la credibilidad que tiene Albatros ante la sociedad y el resultado de cuatro años de esfuerzo para establecer vínculos con empresas mexicanas y extranjeras.



b. HSBC dona regalos a nuestros alumnos

El personal de HSBC México S.A, Institución de Banca Múltiple, Grupo Financiero HSBC; entregó regalos a los alumnos en el mes de diciembre como parte de las fiestas decembrinas.

Los empleados del banco HSBC, convivieron unos momentos con las maestras y alumnos, quienes se mostraron entusiasmados por la presencia de los visitantes.



c. Entrega Recursos Sorteo Loro

Sorteo Loro de la Universidad de Colima entregó en el 2010, mil boletos a diversas asociaciones del estado de Colima como apoyo a la labor altruista que realizan. Una de ellas fue Albatros. Nuestra tarea fue el vender junto con los padres de familia los boletos que nos fueron asignados, con lo cual se recaudó \$12,375 pesos mexicanos, suma que fue donada a beneficio del centro.

Cabe destacar, que Sorteo Loro se constituye como una fuente alterna de financiamiento para la Universidad de Colima en el 2006. El primer Sorteo Loro arrancó el 7 de abril de 2007 con una emisión de 30 mil boletos y una bolsa de 2 millones de pesos, proyecto cuya finalidad es el beneficio de la educación en la Universidad de Colima.



ESTADOS FINANCIEROS AUDITADOS

SAT **Declaración del ejercicio**
Personas Morales con Fines No Lucrativos

DATOS DE IDENTIFICACION			
REGISTRO FEDERAL DE CONTRIBUYENTES			ACD051216RG0
DENOMINACIÓN O RAZÓN SOCIAL	ALBATROS CENTRO DE DESARROLLO INTEGRAL IAP		
RFC DEL REPRESENTANTE LEGAL			GOVD640103MM6
CLAVE UNICA DE REGISTRO DE POBLACIÓN DEL REPRESENTANTE LEGAL	GOVD640103HCLNRN04		
APELLIDO PATERNO, MATERNO Y NOMBRE(S) DEL REPRESENTANTE LEGAL	GONZALEZ	VARGAS	DANIEL
EJERCICIO			2010
INDIQUE SI ESTA OBLIGADO A DICTAMINAR SUS ESTADOS FINANCIEROS			SI
INDIQUE SI OPTA POR PRESENTAR LA INFORMACIÓN ALTERNATIVA AL DICTAMEN DE CONFORMIDAD CON EL DECRETO DEL 30 DE JUNIO DE 2010			NO
INDIQUE SI OPTA POR DICTAMINAR SUS ESTADOS FINANCIEROS			
INDIQUE SI SE TRATA DE LA ÚLTIMA DECLARACIÓN DEL EJERCICIO DE LIQUIDACIÓN			NO
DECLARACIÓN			
FECHA DE PRESENTACIÓN DE LA DECLARACIÓN INMEDIATA ANTERIOR EN CASO DE COMPLEMENTARIA			29/03/2011
NUMERO DE OPERACIÓN DE LA DECLARACIÓN INMEDIATA ANTERIOR EN CASO DE COMPLEMENTARIA			613183
INDIQUE SI SE TRATA DE DECLARACIÓN COMPLEMENTARIA PARA CORREGIR EL EJERCICIO			No

PATROCINADORES PERMANENTES

